

平成27年第8回宮古島市議会定例会（12月）

一 般 質 問 通 告 書

一 般 質 問 順 位 表

順位	議席番号	氏 名	頁	備 考
1	18	下地 明	1	
2	17	佐久本 洋介	2	
3	22	前里 光恵	3	
4	13	高吉 幸光	6	
5	20	平良 隆	8	
6	8	上里 樹	9	
7	5	栗国 恒広	12	
8	15	新城 元吉	13	
9	19	垣花 健志	16	
10	9	上地 廣敏	18	
11	14	富永 元順	19	
12	23	山里 雅彦	20	
13	21	眞榮城 徳彦	22	
14	10	嵩原 弘	26	
15	1	濱元 雅浩	29	
16	26	新里 聰	30	
17	3	下地 勇徳	34	
18	16	亀濱 玲子	35	
19	6	仲間 頼信	39	
20	2	平良 敏夫	40	
21	7	國仲 昌二	42	

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
1	18番 下地 明君	<p>1. 市長の政治姿勢について</p> <p>2. 教育行政について</p> <p>3. 農業振興について</p> <p>4. 道路行政について</p>	<p>1. 合併10周年記念事業の総括と今後の行政運営について</p> <p>2. TPP 交渉について</p> <p>3. 全日本マスターズ陸上の第36回選手権で3種目の世界新記録を達成されました亀濱敏夫さんに宮古島市民栄誉賞または宮古島市として表彰について</p> <p>4. 不法投棄ごみ問題について</p> <p>5. 臨時職員の産前産後の有給休暇制度の整備について</p> <p>1. 高腰城跡の復元並びに隣地に総合博物館建設を城辺地区自治会長代表砂川雅一郎、ほか団体代表の要請について</p> <p>2. 福嶺中学校の来春から休校の可能性について</p> <p>3. 学校給食調理場の統合計画について</p> <p>4. 臨時職員で学校給食調理場と保育士の待遇改善について</p> <p>1. 沖縄製糖と宮古製糖城辺工場の 2015～2016 年期製糖開始日について</p> <p>2. イノシシの農作物被害対策について</p> <p>1. B-53号線宮古高校東側道路拡幅整備について</p> <p>2. 富名腰集落内生活道路整備について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
2	17 番 佐久本洋介君	1. 市長の政治姿勢について 2. 道路行政について 3. 漁業行政について 4. 農業行政について 5. 観光行政について 6. 教育行政について	1. マイナンバー制度について ①高齢者世帯への対応は？ 2. 航空チケットについて ①航空各社への要請状況について 3. 長山港の整備について ①海上保安署の利用について 4. 下地島空港の利活用について ①県の利活用方針は？ 1. 市道伊良部103号線の県道への格上げについて 1. 伊良部漁協の改築について ①現状は？ ②今後のスケジュールは？ 1. 県から譲り受けた下地島の農地利活用について 1. 佐良浜地区ヤーガマクーガマについて ①観光資源としての活用について ②ガイドの養成についての支援は？ 1. 伊良部地区小中一貫校の進捗状況とスケジュールについて

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
3	22 番 前里光恵君	1. 市長の政治姿勢について	<p>1. 下地島空港及び残地利活用について</p> <p>①下地島空港及び周辺用地の利活用については県において4つの候補事業が示されているが、事業の概要について伺う。</p> <p>②これらの事業の実現に向けて現在市は県とどのような話し合いが行われているのか。進捗状況について伺う。</p> <p>2. 不法投棄ごみ問題について</p> <p>①去った9月定例会で不法投棄ごみ残存問題で市の撤去事業入札時に受注業者の従業員が他社の入札代理人になっていた問題が明らかになりました。当局は9月末にも調査組織を立ち上げて同事業の入札行為に問題がなかったかについて調査すると答弁されていますが、その後の調査結果について伺う。</p> <p>②調査組織の構成メンバーについて伺う。</p> <p>3. マリンターミナルビル等購入について</p> <p>①今定例会でマリンターミナルビル等購入費318,891千円が港湾事業特別会計で補正計上されておりますが、購入するに至った経緯について伺う。</p> <p>②マリンターミナルビルの敷地及び駐車場は購入予定に入っているのか伺う。</p> <p>4. マイナンバーについて</p> <p>①マイナンバー通知カードの配達実績について伺う。</p> <p>②受け取り拒否などで市へ返却されたカード数について</p> <p>5. 自衛隊配備について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
3	22 番 前里光恵君	<p data-bbox="555 309 911 342">4. 不発弾処理事業について</p> <p data-bbox="555 645 911 723">5. 宮古島市スポーツコンベンション推進協議会について</p> <p data-bbox="555 981 911 1059">6. 第二次集中改革プランについて</p> <p data-bbox="555 1406 911 1485">7. 平良港漲水地区再編事業について</p>	<p data-bbox="943 309 1447 589">1. 平成25年度、26年度、27年度の本市の不発弾処理実績について伺う。 2. 宮古空港周辺地域の埋没不発弾磁気探査事業を国、県、関係機関に対して早急に実施するよう要請すべきであると考え、当局の見解を伺う。</p> <p data-bbox="943 645 1447 925">1. 去った12月4日に宮古島市スポーツコンベンション推進協議会が設立されておりますが、設立の目的、同協議会の構成メンバーについて伺う。 2. 同協議会の事務局窓口はどこに置くのか、また事務職員体制について伺う。</p> <p data-bbox="943 981 1447 1350">1. 第二次集中改革プランで全95項目のうち目的達成は40項目、「計画以上」及び「計画どおり」は47項目、「計画未滿」は8項目、未実施はゼロ件となっていると発表されているが、それぞれ取り組んだ結果について伺う。 2. 集中改革の今後の目標と課題について伺う。</p> <p data-bbox="943 1406 1447 1541">1. 平良港漲水地区再編事業の現在の進捗状況について伺う。 2. 事業の完成は何年度となるのか伺う。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
4	13 番 高吉幸光君	<p>3. 道路整備および歩道の確保について</p> <p>4. ピロリ菌のリスク判定について</p> <p>5. 野球のキャンプについて</p>	<p>考え具体案は持っているか？</p> <p>1. 大道線 A-29 号線の整備が始まりますが、宮古ボウリング場向けに曲がり宮古給油所宮古第二給油所手前に保育園が開園予定。 ①朝晩の送り迎えで混雑することを懸念している。一緒に整備はできないか？</p> <p>1. 何度か取り上げてきたピロリ菌のリスク判定ですが、年間 5 万人が胃がんで亡くなっています。胃がんのほとんどがピロリ菌によるものとわかった現在除菌への保険も適用されている。 ①住民健診のオプションとして加えることを提案したがその後は？</p> <p>1. オリックスがキャンプ撤退して球場の整備、管理が手抜きになっていないか？ ①現在のキャンプ申込み状況は？(実業団、大学、高校など) ②韓国のプロチームなどの誘致は？ ③プロ球団のレベルに合わせて整備をしていた頃に比べ管理整備の予算はどのようになっているか？</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
5	20番 平良隆君	1. 市長の政治姿勢について	1. 伊良部地区小中一貫校について ①総事業費はいくらか。 ②平成29年4月の開校予定の可能性について 2. ドイツ文化村内遊休施設について ①パレス館、売店等の利活計画について 3. 宮古製糖工場の年内操業について 4. 棚原線の改良工事について 5. トゥリバー地区開発計画について 6. 上野テマカ地区の水兼農道の整備について 7. 宮国地区農道補修工事について

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
6	8 番 上里樹君	<p>3. 市の職員について</p> <p>4. 医療費助成について</p> <p>5. 福祉行政について</p>	<p>1. 非正規職員について</p> <p>①本市の非正規職員の総数と男女の比率はどのようになっていますか。 (市長部局と教育委員会)</p> <p>②本市の育休、産休はどのようになっていますか。それは活用されていますか。安心して働き子育てができるように、全ての非正規職員を対象にした活用しやすい環境整備が必要と考えます。市長の見解を伺います。</p> <p>③保育士、幼稚園教諭、給食センターの職員の正規雇用を増やし、非正規職員(給食センター、一般事務、図書館司書、幼稚園教諭、学校事務、用務員)の賃金を時給千円以上にあげるべきだと考えます。市長の見解を伺います。</p> <p>1. 子どもの医療費助成について</p> <p>①子どもが、経済的理由で医者にかかれないということがあってはなりません。本市の子どもの医療費助成を医療機関窓口負担なしの現物給付方式に改め、児童福祉法に照らして18歳未満まで拡大すべきと考えます。市長の見解を伺います。</p> <p>1. 市地域福祉計画について</p> <p>①第1次地域福祉計画は、2014年度で実施期間を終了しました。その結果が、「目標指標すべて未達成」と新聞で報道されました。市長は、福祉の向上を公約に掲げています。5年間で何の成果も出ていないということ</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
6	8 番 上里樹君	<p data-bbox="555 831 815 864">6. 観光行政について</p> <p data-bbox="555 1171 815 1205">7. 公設市場について</p> <p data-bbox="555 1693 786 1727">8. 信号機について</p>	<p data-bbox="991 353 1439 483">は、福祉の軽視といわれても仕方がないことです。市長の地域福祉の理念と決意を伺います。</p> <p data-bbox="967 499 1439 580">②第1次地域福祉計画指標未達成の要因と反省点について伺います。</p> <p data-bbox="967 595 1439 770">③今回の結果を受けて、今後はどのように地域福祉を構築していきますか、推進体制を含め予算の確保をどうするのか伺います。</p> <p data-bbox="943 831 1230 864">1. トイレの整備について</p> <p data-bbox="967 880 1439 1106">①伊良部地域、牧山展望台のトイレが使用不能になっています。観光客が増えています。それに見合ったトイレの増設と適切な管理が必要です。管理と整備計画について伺います。</p> <p data-bbox="943 1171 1310 1205">1. 公設市場の使用料について</p> <p data-bbox="967 1220 1439 1632">①これまで、店舗契約を更新してきた店主に突然、3年前の使用料を滞納していることを理由に、「契約更新を認めない」と連絡があったということです。支払ったというのに、市は受領していないからということが理由のようです。その問題に決着がつくまでは特段の配慮が必要だと考えます。見解を伺います。</p> <p data-bbox="943 1693 1254 1727">1. 信号機の設置について</p> <p data-bbox="967 1742 1439 1917">①下里通りと中央線の交差点で、通行人が増え危険な状態にあります。横断歩道が設置されていますが、信号機の設置が必要です。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
7	5 番 栗国恒広君	<p>1. 市長の政治姿勢について</p> <p>2. 教育行政について</p> <p>3. 観光行政について</p> <p>4. 農林水産行政について</p>	<p>1. TPP大筋合意によるサトウキビ増産基金事業の継続及び新たな生産振興対策について</p> <p>2. 宮古空港の保安検査所及び手荷物検査所の増設について</p> <p>3. 宮古島市生活バス路線の伊良部島から久松地域及び市内へのバス路線延長について ①宮古病院前のバス停に雨天時の雨よけと日よけ、ベンチ等の設置の計画はないか？</p> <p>4. 子宮頸がん予防ワクチン接種後の症状に対する医療費及び渡航費等助成金交付要綱について</p> <p>1. 伊良部地区小中一貫校整備スケジュール及び用地取得造成工事建物建設等に係る費用について</p> <p>2. 久松幼稚園の園庭整備計画及び旧プール跡の土地の利用計画について</p> <p>1. クルーズ船寄港に対する受け入れ体制について</p> <p>1. 宮古地区の各漁港周辺の潮流調査計画について、特に来間漁港及び伊良部大橋周辺調査予定について</p> <p>2. 畑地かんがい施設のスプリンクラーの水圧調整について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
8	15 番 新城元吉君	<p>1. 不法投棄ごみ撤去問題について</p> <p>2. 市長の政治姿勢について</p>	<p>1. 2012年度に宮古島市が国の一括交付金を活用して島内の約5,000トンの不法投棄ごみを撤去したとする事業と、その事業後の残存ごみ撤去を市が2014年度一般会計補正予算を組んで事業化した二つの事業をめぐる問題について、多くの市民が多大な関心を持って注視しています。真相解明の行方を注目しています。そこで、以下のことについて市民にわかり易く説明する義務が市行政当局に求められています。</p> <p>①この二つの事業のそれぞれの内容と、関連性について</p> <p>②それぞれの事業の実施過程と実施後の問題とは何か。</p> <p>③不正の実態と真相がどのように解明されているか。</p> <p>④今後、それぞれの事業に伴う生じた問題にどのように対処するつもりか。</p> <p>⑤この不正、不当な二つの事業における責任はどのように誰がとるのか。</p> <p>これらについて丁寧に詳しく市民に明らかにしていただきたい。</p> <p>1. 自衛隊配備について</p> <p>①市長は9月定例会の私の質問について次のように答弁しておりますが、いまも考え方は同様でありますか。つまり「宮古島への自衛隊配備は防衛の空白地帯を埋めることにより防衛体制を強化し平和を維持するためのもの」と述べ、ミサイル部隊の配備を容認、評価するような答弁をしていますが、やはり市長は宮古島への自衛隊</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
8	15 番 新城元吉君	<p data-bbox="555 595 815 629">3. 福祉行政について</p> <p data-bbox="555 1648 815 1682">4. 観光行政について</p>	<p data-bbox="991 309 1441 533">配備は賛成だと受け止めてよいでしょうか。また軍事力の強力な備えが抑止力となり宮古島の平和と市民を守ることになると理解してよろしいでしょうか。</p> <p data-bbox="943 595 1302 629">1. 子どもの貧困対策について</p> <p data-bbox="967 645 1441 965">①2013年に「子どもの貧困対策推進法」が国会で成立し2014年1月に施行されましたが、この法律に基づいて宮古島市ではどのような対策を講じていますか。また、子どもの貧困問題の実態はどのようにとらえられていますか。</p> <p data-bbox="943 981 1254 1014">2. 児童館の設置について</p> <p data-bbox="967 1030 1441 1585">①宮古島市には8カ所に児童館が存在すると認識していますが、旧城辺町地域においては一つも存在していません。地域からの要望も強く、4年ほど前から議会を通して施設の設置を要請していますが、未だに実現していません。子どもたちの居場所づくりは「子どもの貧困対策推進法」でも強く位置づけられており、また、市長の「均衡ある地域づくり」の公約にも違反するものと思う。責任ある答弁を望みます。</p> <p data-bbox="943 1648 1310 1682">1. 新城湧水池の整備について</p> <p data-bbox="967 1697 1441 1966">①新城湧水池の整備については平成25年度に概略設計ができて作業を進めている。土地の市への譲渡とともに土地所有者等と協議して取り組むとのことのお答えでしたが、その後どのように進捗しているのか。新城海岸整備の</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
8	15 番 新城元吉君	5. 教育行政について	<p>シャワー、トイレ等の水源にもなることから合わせて伺います。</p> <p>1. 福嶺中学校の休校(?)問題について</p> <p>①来春からの同校の休校要請の内容について</p> <p>②他の保護者、児童生徒、各地域住民の反応、調査等、説明のあり方について</p> <p>③校区制、転校の自由認可等についての教育委員会の見解を伺います。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
9	19番 垣花健志君	4. 水道行政について	<p>3. 子どもの貧困について ①現状について(調査等)</p> <p>4. 教育放棄について ①取り組みと現状について</p> <p>5. 全国学力調査の結果について ①今後の取り組みと対応について (小・中学校ともに県、全国平均を下回っているが今後の対策は)</p> <p>1. 鉛水道管について ①鉛水道管の設置状況について ②撤去(または交換)について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
10	9番 上地廣敏君	1. 市長の政治姿勢について 2. 農業の振興について 3. 道路行政について 4. 教育行政について	1. 在沖宮古郷友連合会からの陳情について ①多目的会館建設に伴う市の対応は 1. 環太平洋連携協定(TPP)への対応について ①さとうきび・肉用牛について市としての対策は 1. 市道下原線改良事業について ①歩道の整備はできないか 2. カーブミラー修繕について 1. 文化財指定について ①明和の大津波の石碑について ②来間島の石段について

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
1 1	1 4 番 富永元順君	1. 市長の政治姿勢について 2. 農業行政について 3. 教育行政について	1. エコアイランド宣言と環境モデル都市について ①これまでの取り組み状況について ②CO2ゼロ社会への取り組みについて ③環境と観光と併せた新事業の取り組みについて 2. 地方創生事業の策定計画と進捗状況について 1. 宮古牛のブランド化の取り組みについて ①新食肉センターの施設概要と運営について ②畜産農家の後継者育成と肥育農家支援事業の取り組みについて 2. イノシシの農作物被害状況と対策について 1. 国際交流事業の取り組み状況について 2. 環境問題教育の学校現場の取り組みについて

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
1 2	2 3 番 山里雅彦君	<p>1. 市長の政治姿勢について</p> <p>2. 農業振興について</p> <p>3. 水産業振興について</p>	<p>1. 港湾事業特別会計繰越金について</p> <p>①マリンターミナル(第三セクター)の筆頭株主である沖縄振興開発金融公庫が裁判所を通し、特別清算ということで、売却基準価格を設定、今回購入したいと提案しているが、理由について</p> <p>②マリンターミナル購入後の委託・管理等について</p> <p>2. 不法投棄ごみ処理事業・残存問題について</p> <p>3. 宮古島市総合教育会議について</p> <p>①協議内容や取り組みについて</p> <p>1. 県営農地整備事業・宮古島市西原第1土地改良事業について</p> <p>①議案第119号字の区域の変更について</p> <p>2. 池間島の道路整備について</p> <p>①農道の定期的な除草作業について</p> <p>②製糖期前の除草(草刈り)作業について</p> <p>1. 海業センター改築事業について</p> <p>①取水施設建設工事内容について</p> <p>②海業センター改築事業タイムスケジュールについて</p> <p>2. 宮古島市の管理漁港である真謝漁港の整備について</p> <p>①漁港正面にある荷捌き所の舗装整備について</p> <p>3. 高野漁港・海ぶどう施設整備について</p> <p>①現在建設中の高野漁港海ぶどう集出荷施設建築工事の管理・運営面と進</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
1 2	2 3 番 山里雅彦君		<p>捗状況について</p> <p>②海ぶどうの安定生産・ブランド化に向けての、新たな施設の整備について</p> <p>ア. 台風災害時のバックアップ施設等</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
13	21 番 眞榮城徳彦君	1. 事業について	<p>1. トウリバー（平良港コースタルリゾートトウリバー地区）について</p> <p>平成 19 年 8 月、当時の伊志嶺亮市長とSCG15 特定目的会社取締役フィー・リー氏との間で 40 億円の売買契約がとり交わされ、代金が市に納入されているが、事業の着手がなされておらず、諸々の経済環境の変化等が発生したことを理由に事業履行の延長を求める措置として、平成 25 年 11 月に現在の下地敏彦市長とSCG15 取締役キム・ジョセフ・ヨングソウル氏との間で土地売買契約書の一部変更契約書が交わされた。この変更内容の主なものは本契約書第 13 条の変更である。そこで 13 条に基づいて質問します。</p> <p>①この変更契約書の有効期限はいつまでか。</p> <p>②有効期限を過ぎても、SCG15 側が事業着手の動きも見せず、また会社そのものがレームダック状態（経済活動停止等）と仮定した時、本市はトウリバー地区を買い戻す義務が生じるか。</p> <p>③仮に 40 億円で土地を買い戻さなければならない事態が生じた時、再売却の可能性はあるか。</p> <p>④これまでにこの土地に投じたインフラ整備事業の総額は幾らか。</p> <p>2. パイナガマ公園事業について</p> <p>この事業は旧平良市時代の、平成 8 年 4 月に都市計画事業認可を受け、現在も事業執行中であるが、これまでに、用地買収やその他の問題で不透明な部分が多々見受けられ、本会議や調査特別委員会等で大いに物議を醸した案件</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
13	21 番 眞榮城徳彦君	2. 財政について	<p>である。ここに来てようやく事業完了のゴールが見えてきたことを受けて、改めて当局に聞きたいと思う。</p> <p>①この事業は平成 24 年度までに 25 億円余の事業費を消化しているが</p> <p>ア. 供用開始予定はいつか。</p> <p>イ. 完成までの総事業費は幾らになるか。</p> <p>ウ. 公園事業概要の説明(施設等)</p> <p>エ. 管理運営業務は誰が担うか(パイナガマビーチ管理との関連はどうなるのか)</p> <p>3. 根間公園事業について</p> <p>①この事業の総合的名称は。</p> <p>②当局は最終的にこの事業をどのような形態で終結させたいと考えているか。</p> <p>③これまでの、この該当地における総事業費(立ち退きによる物件補償等を含む)は幾らか。</p> <p>1. 平成 26 年度決算について</p> <p>①本市の財政力指数(0.31)が県内 11 市中、最下位となっている要因は何か。</p> <p>②財政力指数算出法において、分母である基準財政需要額が 138 億円となっており、人口類似自治体と比較して突出して高い。また、分子にあたる基準財政収入額が 44 億円と少ないのはなぜか。</p> <p>③経常収支比率 83.6%は概ね良好であるが、次の各項目でひっかかる部分がある。(経常経費の構成項目)</p> <p>ア. 人件費 29.7%(11 市中トップ)</p> <p>イ. 扶助費 9.3%(11 市中最低)</p> <p>ウ. 公債費 17.8%(糸満市に次いでワ</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
13	21 番 眞榮城徳彦君	3. TPPについて	<p>ースト2位) それぞれの理由を求める。</p> <p>④地方債総額 ア. 本市は 34,559 百万円であるが、人口類似自治体と較べて突出しているが、その分析、理由を教えてください。</p> <p>⑤積立金現在高 11,004 百万円(財調 6,489 百万円、減債 427 百万円、その他特目 4,088 百万円)となっているが、これは類似自治体と較べて突出して大きい。 ア. その主な要因は。 イ. 特目基金とは何を指すか。</p> <p>1. サトウキビ価格について 糖価調整制度(輸入糖に調整金を課す)によって現行価格1トンあたり、国からの交付金 16,420 円(15～16 年期は据え置きが決定)が維持されているが、TPP大筋合意でも、この価格は担保されることになっている。しかし、今後高糖度精製用原料糖の調整金削減や加糖調整品の輸入量が一定程度増える見込みであることから調整金の収入が減少する可能性が懸念されている。そこで伺いますが、</p> <p>①従来の交付金額の堅持の中期的な見直しとJA、県の今後の取り組みについて説明してください。</p> <p>②園芸果樹、野菜等について 関税が即時撤廃されるマンゴー、パイナップル、カボチャ、ウコンなどの農産物はこの度の大筋合意によって、これからの生産体制、価格競争など大きな試練が待ち受けることになる。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
13	21 番 眞榮城徳彦君	4. ごみ残存問題について	<p>ア. その対応策について伺いたい。</p> <p>1. 現在、調査特別委員会において審査が継続中であることから、目下のところその推移を見守りたいと思うが、一点だけお聞きしたい。</p> <p>①平成 24 年度一括交付金事業において、行政側の虚偽報告、伝票改ざん等が発覚しているが、今後、県や会計検査院等の調査、指摘、指導等が入ることによって、場合によっては交付金返還の事態が起こることも危惧されている。その可能性において、率直な考えをお聞きしたい。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
14	10 番 嵩原弘君	3. 福祉行政について	<p>す。城辺地域の4つの小学校の児童数は1年から6年まで合わせて291名、各学年平均48名です。4つの中学校の生徒数は合わせて160名、各学年平均53名です。新たに新設校を建設するのではなく、2校ずつに分け、平良地域の学校に振り分けることはできるのではないかと子供たちの教育のためにも、新たに学校を建設し財政負担増を避けるためにも、是非とも検討していただきたいとのことでもあります。見解をお聞きます。</p> <p>2. 文化財の維持管理について</p> <p>①平良庁舎に隣接する住屋遺跡は市の資料では、当時の人々の生活様式や住居形態の変遷を知る上で重要な史跡とあるが、復元することはできないか伺います。</p> <p>②現実、住屋遺跡前はコーラルが敷き詰められ市職員の駐車場となっているが、重要史跡の管理体制として適切か伺います。</p> <p>③9月定例会で池間豊議員の平良庁舎向かいの旧県支庁舎跡地に第2庁舎建設の質問に対し、副市長は埋蔵文化財があるということなので、大きな建物ができないと答弁しています。しかしながら、現に周辺には大型建設物が建っており答弁と矛盾しています。答弁の根拠について確認します。</p> <p>④新城海岸上部の湧水池の調査及び復元の目処について伺います。</p> <p>1. 宮古島市の介護保険料の負担増に対する市民の切実な声があります。県内</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
14	10 番 嵩原弘君	<p data-bbox="555 786 815 819">4. 農業行政について</p> <p data-bbox="555 1312 815 1346">5. 建設行政について</p>	<p data-bbox="959 309 1447 533">41 市町村の保険料と比較してどのように なっているか説明を求めます。また、介 護保険料に一般財源から繰り入れるな ど、保険料低減化へ取り組むことはでき ないか伺います。</p> <p data-bbox="943 551 1447 719">2. ますます進む高齢化社会へのしっかり した対応が急がれますが、宮古島市と してどのように取り組んでいるのか伺いま す。</p> <p data-bbox="943 786 1318 819">1. サトウキビ生産振興について</p> <p data-bbox="959 837 1447 1106">①これまで野ソ防除はヘリコプターでの 散布であったが、今年度は各生産農家 の手散布となり、防除が不十分ではと危 惧される。サトウキビへの被害も寄せら れているが、当局へ農家からの苦情は どのくらいあるのか伺います。</p> <p data-bbox="959 1124 1447 1247">②新年度予算にヘリコプター防除の予 算を復活し農業振興を図るべきと考えま すが、市長の見解を伺います。</p> <p data-bbox="943 1312 1370 1346">1. 伊良部大橋の維持管理について</p> <p data-bbox="959 1364 1447 1823">①車道と歩道部分に取り付けてある反射 板がめくれたり、破損した箇所がかなり 多く見られるが、100 年の耐久性をうた い文句に今年 1 月に完成した日本一の 大橋ですが施工ミスではないか？と危 惧する声があります。自転車や徒歩で 大橋を渡る観光客も多く、また、夜間の 交通量も増えています。安全管理上も 早急に処置すべきと考えますが見解を 伺います。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
15	1 番 濱元雅浩君	1. 市政運営について	<p>1. 中心市街地活性化について</p> <p>①関係団体との意見交換会で中心市街地活性化及び西里大通りの下水整備についてどのような意見があったか、また、その意見への対応をどのように進めていくか？</p> <p>2. 海水浴の安全管理について</p> <p>①今年の実施事故件数と来期に向けての対応策の検討内容についてお伺いします。</p> <p>3. 伊良部島-下地島間の入江環境整備事業について</p> <p>①次年度の取り組み内容をお伺いします。</p> <p>4. 森林管理と林業振興策について</p> <p>①森林の保全と管理の現状及び今後の取り組みについてお伺いします。</p> <p>5. 野そ防除について</p> <p>①ヘリコプター散布から地上防除へ移行した野そ防除の進捗、課題、問題点、農家や関係者からあがってきた点があるか、また、その対応策、次年度での取り組み策をお伺いします。</p> <p>6. スポーツ環境整備について</p> <p>①スポーツ推進計画において、ウォーキング、ジョギング等のニーズがありますが、新市計画にもあるジョギング道の整備などの検討はどのようになっていますか？</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
16	26 番 新里聰君	1. ごみ処理事業について	<p>1. 9月定例会会議録から 同一事業について、受注業者の職員が他の指名業者の代理人として入札しても無効とはならないとの答弁について改めて副市長に確認したい。入札執行権者は当局であり、このような入札行為は無効とはならないのか。</p> <p>2. 例えば、5社の業者を入札指名したとき、A社が他の4社の委任状を取り付け入札をし、受注してもよしと答弁しているものと理解もできるが、これでも問題はないということか。</p> <p>3. 入札者が連合していた入札書については、連合していたかどうかの明確な証拠は現時点では承知しておりませんが、3カ月経過した今は明らかになっているのか。</p> <p>4. 当局は入札が連合しているかどうかを判断するに至る調査をする方法はあるのか。</p> <p>5. 契約約款第10条の損害の賠償に該当すると思うがいかがかとの問いに、「その該当すると思います。」と答弁されております。しかしながら副市長は損害賠償より、残存ごみを処理させるというふうを考えております、と答弁しております。ここで3点ほど質問します。</p> <p>①残存ごみは処理させたのか。</p> <p>②宮古島市は、契約規則があっても感情で行政処理するのか。契約規則では損害賠償とか担保条項は別々の目的で定めていると思うが、この兼ね合いはどうか。</p> <p>③市民の声として、契約を履行していない事業に対する支払いは不当であり、</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
16	26 番 新里聰君		<p>支払った委託料は返還を命じるべきではないかとの意見があるが当局の考えは。</p> <p>6. 虚偽の報告はあったものの、詐欺行為に該当するとまでは言えないのではないのでしょうかとの答弁について 詐欺とは広辞苑で調べると、 (1)いつわりあざむくこと。 (2)他人をだまして錯誤におとしいれ、財物などをだましとったり、瑕疵ある意思表示をさせたりする行為とあります。</p> <p>今回の事案、コンクリート塊をごみだと偽り計量し、それを報告することによって契約金額をだまし取る。正にこれを詐欺と言わずして何を言うんでしょうか。それとも、市当局の了解の中で行ったから詐欺ではないということなのか教えてください。</p> <p>7. 会議録を精査すると、副市長の答弁は中々理解できない答弁が多々あります。コンクリートの塊を車両に積み込みしたのは受注業者の判断でございます。と答弁しておりますが、続けて「市の統計上の残存ごみ量1,350トンに近づけるための行為であり、担当はこの報告を受け了承したとのことです。」と記録されております。この答弁はどういう意味なのか3点質問します。</p> <p>①担当職員がごみの撤去量が少ないと言ったから、業者判断でコンクリートを積んで計量したのか。</p> <p>②コンクリートを積んで計量したのは業者の判断と言うことですが、担当者はそのことについては全く知らなかったということなのか説明してください。</p> <p>③担当者がコンクリートを積んで計量し</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
16	26 番 新里聰君	2. 環太平洋戦略的経済連携協定 (TPP) とカボタージュ制度について	<p>たことを確認したのはどの時点か、期日を示して答弁してください。そして、どのようなことでコンクリートを積んで計量したとわかったのか。</p> <p>④開示請求した資料ではコンクリートを積んで計量したことも指摘することなく、そのまま認めていたことになるが、このような担当者の行為についてどう対処するつもりか。</p> <p>8. 告訴については、報告内容を精査し、顧問弁護士と相談し、慎重な対応をすとの答弁ですが、その後の状況について説明してください。</p> <p>9. 当局は答弁の中でも職員が公文書を偽造したことは認めている。これによって不当な支出を行っているにもかかわらず行政処分が行われていないがなぜか。</p> <p>1. TPP協議が 10 月 15 日に大筋合意と大きく報道されました。このことにより、本市の農業がどのように変化していくか、これからの農業政策、今まで以上に推移を見ていかなければならないと思いますが、今回はカボタージュという制度、どうなっていくかということについて伺います。カボタージュというのは国内輸送に外国船を排除する措置で国内船保護を目的とした制度だということであります。(船舶法第3条)そこで質問いたします。</p> <p>①この制度はTPPが施行されても現行のまま存続するのか。</p> <p>②カボタージュ制度の中に沿海船と近海船の区分があり、沖縄は全域近海船の</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
16	26 番 新里聰君	3. 教育施設の補修修繕について	<p>就航しか認められていなかったが、現在は沖縄全島及び久米島までは沿海船扱いとなり、運賃がかなり改善されているとのことですが、八重山諸島、宮古島諸島、大東島地域は近海船しか運行できないため、輸送費が高くなっているということでもあります。つまり那覇-宮古間の輸送費が極端に高いのはこの制度があるということでもあります。日本本土からすれば、東南アジアと同等の扱いの船舶就航であり、差別扱いであると指摘する識者がおります。そこで伺いたいのは、カボタージュ制度がこのまま存続するというのであれば、一括交付金事業流通不利制解消事業を農産品の一部にだけ対象とするのではなく、那覇-宮古間、那覇-石垣間、那覇-大東島間の全流通品目に対する助成金措置を講じる恒久法の制度を、県及び国に強力に要請すべきだと思いがいかがかお答えください。</p> <p>1. 管内小、中学校の体育館の雨漏りや電灯切れ等がひどいと聞かされている。教育委員会はどのような対応をしているか。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
17	3 番 下地勇徳君	1. 市長の政治姿勢について 2. 教育行政について 3. 道路行政について	1. 不法投棄ごみ残存問題について ①特別委員会が設置され、9回の委員会が開かれましたが、いまだ結論が出ておりません。市長として、この問題についての考えをお伺いします。 1. 速読について ①現在どのような取り組みが行われているのかお伺いします。 1. 平良土建より先島シャッター工業までの道路整備の時期について。また、同地区で冠水箇所が、空猫十字社から先島シャッター工業までと沖縄綿久寝具株式会社宮古工場前の2カ所があるが、その整備について 2. 荷川取線について ①現在の進捗状況について 3. 下崎西原線について ①地権者との交渉について 4. 空港の周囲、駐車場等の清掃について 5. 東交番について

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
18	16 番 亀濱玲子君	<p>1. 市長の政治姿勢と市政運営について</p> <p>2. 環境行政について</p>	<p>1. 宮古島への陸上自衛隊配備について</p> <p>①「宮古島市国民保護計画」の避難体制は具体的に立てられているか。自衛隊配備に伴う住民のリスクへの対応について伺う。</p> <p>②市長自らの考えを示す「住民説明会」を開くこと、市民と対話する「公開討論会」への出席について、ご見解を伺う。</p> <p>③市長は、議会での「陳情書の賛成多数による採決」を自衛隊誘致が議会の意思である旨の発言をされていますが、「早期配備を求める意見書」は全会一致で否決されている。「自衛隊誘致は議会の意思」は、正確ではない。ご見解を伺う。</p> <p>④地下水汚染や土壌汚染の危険性について、市長は先の議会で、宮古島市地下水保全条例に照らし判断する旨の答弁をされたが、これは「宮古島市地下水審議会」に諮り判断することか伺う。</p> <p>1. 「平成 26 年度不法投棄ごみ撤去・散乱防止事業(不法投棄ごみ撤去事業)」について</p> <p>①平成 24 年度の一括交付金事業で撤去困難として除外された「保良崖下 2 カ所」に友利崖下を加えた 3 カ所を「撤去可能」とした根拠、判断の基準を明らかにしていただきたい。</p> <p>②事業の途中で、「危険だから取らなくてよい」と判断した理由を示していただきたい。</p> <p>③事業完了後、今年 10 月末に、当該</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
18	16番 亀濱玲子君	<p>3. 上水道事業について</p> <p>4. 福祉行政について</p>	<p>事業所と残存するごみの収集、撤去をするための協議を行い、「合意書」を結んだことは事実か伺う。合意した内容及び何に基づいて合意したのか、その根拠を伺う。</p> <p>④先の議会で、当局は「入札について調査する」と答弁しているが、調査状況についてお聞きしたい。</p> <p>⑤友利崖下は残存ごみの上に「覆土」した疑いがあるが、改めて見解を伺う。また、焼却灰と思われる残土が見られる。有害物質が含まれていないか、検査の実施内容について伺う。</p> <p>2. 沖縄電力の重油漏れについて</p> <p>①現状と地下水への影響についてお聞きしたい。</p> <p>②今後の対策についてお聞きしたい。</p> <p>1. 伊良部島への送水事業について</p> <p>①伊良部への送水の状況と課題について伺う。</p> <p>②伊良部浄水場は、予備施設としての対応は可能か伺う。</p> <p>1. 子宮頸がん予防ワクチン接種被害者支援について伺う。</p> <p>①被害者の症状は個人差があり、症状の変化も大きい。状況に対応した支援が必要であることから、医療機関、行政(県、市)、学校、支援する会等の連携した支援体制を整えることが求められている。考えを伺う。</p> <p>②厚生労働省も生活支援、学習支援等について、課題としてあげている。本市において、保健師の訪問相談や、</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
18	16 番 亀濱玲子君	5. 教育行政について	<p>生活、学習支援に取り組んでいただきたい。</p> <p>③厚生労働省への「被害報告書」の提出等について、本市の現在の対応と課題について伺う。</p> <p>④本市の「助成金交付要綱」に見直しと、「難病指定」、「障害者手帳」の取得との兼ね合い、今後の対応についてお聞きしたい。</p> <p>2. 「沖縄県北部地域及び離島緊急医師確保対策基金」の活用について伺う。</p> <p>①宮古病院の「血液専門外来」の充実が必要であることから、市においても、さらに力を入れていただきたい。</p> <p>②障害児支援の充実に向けて、県立宮古病院において、相談や訓練の体制を整えていただきたい。</p> <p>③がん患者、難病患者等の支援のため、「ファミリーハウス(仮称)」の設置に取り組んでいただきたい。</p> <p>3. 宮古圏域の医療の将来像について伺う。</p> <p>①沖縄県は、2025年に必要な病院ベット(病床数)の推計値を示した。医療提供体制の姿を示す「地域医療計画」の中で、宮古圏域の「病床数」が、大幅に減らされていく方向性が示されている。本市は、将来にわたる宮古圏域の地域医療のあり方をどのように描き、対応していく考えか、お聞きしたい。</p> <p>1. 預かり保育について伺う。</p> <p>①幼稚園、保育園の預かり保育の現状と課題についてお聞きしたい。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
18	16番 亀濱玲子君	6. 一括交付金活用による地域の振興とまちづくりについて	<p>②働く親、特に一人世帯にとって、預かり時間の保証が必要である。一日の保育時間、長期休みの対応について伺う。</p> <p>1. 観光バリアフリーの一環として、人に優しいまちづくりへ向けて、まちなか周回ノンステップバスの導入と、バス停の屋根とベンチの設置を、順次整備していただきたい。</p> <p>2. 地域の活性化への取り組みとして、西中共同製糖場(城辺)の保存と活用について伺う。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
19	6 番 仲間頼信君	1. 市長の政治姿勢について	<p>1. 不法投棄ごみ残存問題がなぜ発生したのかについて</p> <p>2. 防犯カメラ設置による防犯体制の確立について</p> <p>3. 現在の宮古島市の防犯対策の現状と計画の概要をお聞きしたい。</p> <p>4. バス路線延長問題について伊良部大橋開通後の状況の改善を求め質問いたします。担当部署、教育長。</p> <p>5. 伊良部島での農地改良事業に伴って周辺を掘り下げたため、牛舎の地形が約5メートル高台になってしまい、牛舎の屋根までは約9メートルになり、台風時に屋根のトタンがはぎ飛ばされ、牛舎の管理が難しくなり、新たに低地に建てかえたとのこと。この間に牛舎を所有する農家と宮古島市は十数回話し合っておりますが、未解決ですので、牛舎の所有者の方からの聞き取り調査をいたしましたので、私から説明して宮古島市の考えを求めます。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
20	2 番 平良敏夫君	<p>1. 市政運営について</p> <p>2. 道路行政について</p> <p>3. 環境行政について</p> <p>4. 教育行政について</p>	<p>1. 時効取得の件は、6月定例会で「市有地について、時効取得があるか、どうかについては調査は行っておらず、把握していない」と答弁している。9月定例会では「市有地の不法占拠土地を特定する調査を行っているところ」と答弁している。現在調査は進んでいるのか。また、調査は、どの部署でやっているのか。</p> <p>1. A-76 号線は、工事がクリーンセンター前から始まり、平成 29 年度に完成の予定となっていますが、今年度工事区間の用地買収がまだ一部残っていると、前定例会で答弁しています。その一部の用地買収は現在どうなっていますか。</p> <p>2. 新ごみ処理施設建設にあたっての隣接自治体の要望書の中に、施設西側の地域発展のため、道路建設を積極的に進めてほしいとの項目があります。A-76 号線に交差する道路が、地域発展のためにはぜひ必要であります。道路拡幅の可能性をお聞かせください。</p> <p>1. 今定例会補正予算で、ごみ処理施設解体撤去工事、2億 3,000 万円が計上されています。その跡地にリサイクルプラザセンターが建設される予定だと思えますが、予定を教えてください。また、前定例会で「リサイクルプラザ建設に関する建設委員会を 10 月に設置する予定」その委員会の中に地域の代表は入っているか。</p> <p>1. 「沖縄県小中学校教員採用試験が離島出張できるか、県の教育事務所と話</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
20	2 番 平良敏夫君		<p>し合ってみたい。また、この件について八重山地区と連携して模索してみたい」と教育長は前回話していましたが、どうなっているでしょうか。</p> <p>2. 北小学校の東側の石積み壁が今にも崩れ落ちそうに変形しています。以前にも質問しましたが、対策は考えていますか？</p> <p>3. 北中学校、東小学校のグラウンドが雨が降ると赤土が流れ、乾いて風が吹くと土ぼこりが舞い、周辺の民家が困っているとのことです。グラウンドに芝を植えることはできないでしょうか？</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
21	7 番 國仲昌二君	<p>3. 宮古島市人口ビジョンについて</p> <p>4. スポーツ観光交流拠点施設について</p>	<p>ければならない、ともなっております。そこで伺います。</p> <p>①宮古島市の国民の保護に関する計画はどうなっているのでしょうか。</p> <p>1. 宮古島市人口ビジョンの策定について 宮古島市人口ビジョンについては「まち・ひと・しごと創生推進本部」を設置し、総合戦略策定に向けて取り組んでいると伺っております。</p> <p>人口減少問題や専門学校、大学の誘致に向けてもこの中で検討するとの議会答弁もあります。そこで伺います。</p> <p>①現在の取り組み状況について伺いたい。</p> <p>②外部組織は設置されているか。設置されているなら、外部組織からの意見はどのようなものか。</p> <p>1. 今年度及び来年度の事業費及び起債額について スポーツ観光交流拠点施設は、今年度、繰越明許費が約6億5,000万円、当初予算で約16億5,000万円、債務負担行為で平成28年度18億8,500万円の限度額、そして今回の補正約7億3,000万円。次から次と、予算計上しています。</p> <p>当然、それと平行して起債額も増額していると考えます。</p> <p>そこで伺います。</p> <p>①今年度の事業費及び起債額は幾らになるのか。</p> <p>②来年度の事業費及び起債額は幾らになるのか。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
21	7 番 國仲昌二君	5. 伊良部地区のごみ処理について	<p>2. 有効活用検討会議について</p> <p>8月の臨時会において、庁内に「有効活用検討会議」を立ち上げたという答弁がありました。</p> <p>そこで伺います。</p> <p>①これまで、会議は何回開催されたのでしょうか。</p> <p>②現在、どのような活用案が示されているのか。</p> <p>1. ごみの一時保管場所について</p> <p>①先月、宮古島市などから補助金を受けている団体が、伊良部字佐和田の市有地に、雑草や雑木などの不法投棄をしていたという事件がマスコミ報道されました。ごみの不法投棄問題がクローズアップされている時に、不法投棄をすることにも驚きますが、さらに市などから補助金を受けている団体と聞き、驚きを通り越してあきれてしまいます。その団体は一時保管する考えだったということですが、伺います。</p> <p>ア. その後、その場所の不法投棄ごみはどうか。</p> <p>イ. その団体にはどのように指導したか。</p> <p>②伊良部陸上競技場に隣接して伐採した雑木や雑草、その他のごみが野積みされています。その場所には一時仮置場との看板があるようですが、このごみは10年以上放置されていると聞きました。このごみについてどう考えているのか伺います。</p> <p>2. 造林事業の伐採後の処理について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
21	7 番 國仲昌二君	<p>6. 鳥獣駆除について</p> <p>7. 道路行政について</p> <p>8. マリンターミナルビルについて</p>	<p>①伊良部の佐和田地区の造林事業実施地に、伐採した雑木等がそのまま野積みされています。これはそのまま放置しておくつもりなのか伺います。</p> <p>1. 農作物の被害状況とその対策について イノシシのものと思われる農作物への被害が城辺地区を中心に確認されていると聞いています。そのことについて当局のお考えを伺います。 ①当局が把握している被害状況について ②今後の具体的な対策について</p> <p>1. 道路の危険箇所について 宮古病院から大原地域までの道路、いわゆる大原線についてですが、下地線から大道線までの間がまだ開通していません。しかしながら、駐車場から通れる抜け道になっていて、下地線側は車両通行量が多く、児童生徒の通学路でもあり、いびつな十字路のようになっていて非常に危険な状況です。 下地線側からの通り抜けを止めるなどの対策が必要だと考えます。当局としての考えを伺います。</p> <p>1. マリンターミナルビルの有効活用について マリンターミナルビル購入について今定例会に予算計上されております。 この施設には市の港湾課、水産課が入居しており、これまで約3億円の家賃を支払ったかと思えます。そして、今回の</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
21	7 番 國仲昌二君	<p data-bbox="555 929 815 958">9. 教育行政について</p> <p data-bbox="555 1413 826 1442">10. 水道行政について</p>	<p data-bbox="970 309 1444 387">約3億円の購入。決して安い買い物ではありません。</p> <p data-bbox="970 405 1444 674">当局は今後の活用について「港湾関連施設として活用したい」旨の答弁だったかと思いますが、今後の活用については、広く市民の皆さん、特に 20 代、30 代の皆さんから意見を募集して活用方法を検討してみたいかでしょうか。</p> <p data-bbox="970 692 1444 864">マリンターミナルビルについては市民の間でもさまざまな意見があります。多くの市民の納得できる活用について、当局の考えをお聞かせください。</p> <p data-bbox="943 929 1374 958">1. 伊良部地区小中一貫校について</p> <p data-bbox="970 976 1444 1346">2017 年4月開校を目指していた「伊良部島小学校・中学校」は用地変更や新たな用地取得などで作業が大幅に遅れているため、開校時期が大幅にずれ込んでおり、開校は早くても 2019 年4月となるということが地元紙で報道されました。現在の進捗状況についてどうなっているのか伺います。</p> <p data-bbox="943 1413 1257 1442">1. 来間島の水道について</p> <p data-bbox="970 1460 1444 1585">来間島では、時間によって水道の水圧がかなり低くなって、水利用に支障を来しているとのこと。</p> <p data-bbox="970 1603 1444 1776">来間島では現在、大型リゾート施設の工事が始まっており、その施設が完成したら、さらに水圧が低くなってしまおうのではと住民は危惧しています。</p> <p data-bbox="970 1794 1444 1919">加えて送水管の老朽化についても心配しております。当局としては、この状況をどのように考えるのか伺います。</p>